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想看《拆弹专家 2》的读者们注
意赶紧抢票啦！方法如下：拿起手机
打开微信，关注新快报(gd_xkb)微信
公众号，添加后发送“抢票+姓名+
手机号码+理由”， 就有机会获得电
影《拆弹专家 2》淘票票兑换码 2 个
(名额共 10 个)。抢票成功后的读者，
请于电影上映后（有效期到 2021 年
1 月 24 日），选择自己适合的影院和
场次进行兑换。

新快报讯 记者徐绍
娜报道 顶级青年舞者竞

技节目 《舞蹈风暴 》第二季正
在湖南卫视热播。 近日，在节目中多次
以作品惊艳观众的黎星接受记者采访，
讲述录制《舞蹈风暴》的感受 。 他还透
露，此前为了舞剧《大饭店》，曾花光了多
年积蓄， 但他认为：“为梦想埋单是一件
很酷的事情”。

舞蹈动作成为军艺 50 周年
纪念徽章原型

对于很多观众来说，集编导跳于一体
的黎星是《舞蹈风暴》第二季中一张战斗
力爆表的王牌。 从首尔国际舞蹈大赛、意
大利罗马现代舞大赛等国际大奖， 到中
国艺术节文华奖、五个一工程奖、全国舞
蹈比赛金奖等， 黎星几乎包揽了所有的
舞蹈大奖， 也是中国大多数舞剧首选的
男一号。在《舞蹈风暴》的舞台上，他的每一
个作品都有惊喜之处， 获得了观众满满
的好评与期待。 而让人意想不到的是，作
为解放军艺术学院的优秀毕业生， 黎星还
是军艺五十周年纪念徽章上的原型人物。

采访中， 黎星讲述了自己成为徽章
原型的幕后故事。 “从 2000 年入校，然后
2006 年中专毕业，2006 年又上了大学，
然后 2010 年毕业，我是唯一一个在军艺
学习了十年， 一口气这么长时间的一个
舞者。 ”在军艺舞蹈系十年，他一直专注
于舞蹈艺术的学习。黎星说，或许这是军
艺选择他的原因。 当时刚好是他毕业的
第一年， 老师们认为他的动作更能代表
军艺舞蹈的纯粹和顶尖。

黎星毕业后投身于舞蹈事业， 而且
更加痴迷。 据说， 黎星曾平均一年要跳
100 场的剧场演出，2017 年还为了精心
筹备的舞剧《大饭店》，几乎花光了自己
所有的积蓄。 不过，他认为“为梦想埋
单”是一件很酷的事情：“人们会为了买
房买车把自己的银行卡给花光，那为什
么我不可以在做一台舞剧的时候把我
的银行卡花光呢？ 我觉得为自己的梦想
去埋单是很酷的一件事情，也是可以鼓
励到现在很多年轻人去为梦想努力的一
件事情。 ”

明年带风暴舞者表演舞剧
《红楼梦》

在《舞蹈风暴》的舞台上，黎星还成
为了“黎明的星星”队的队长。 对于当队
长和跳不同舞种的舞蹈， 黎星坦言当队
长更难。 当时谭元元的离开就让他很难
过，罗昱文的淘汰也让他感到很遗憾，比
赛让他成长了不少。 至于心目中的冠军
人选， 黎星表示更希望冠军能是谢欣或
者李艳超。他和谢欣、李艳超三人私底下
是非常好的朋友， 当初是一起决定来参
加《舞蹈风暴》第二季的。一路走来，黎星
见证了她们的成长， 也非常认可她们的
专业能力。

之前黎星和李艳超合作的 《花样年
华》惊艳全场，这也是他自己在风暴舞台
最喜欢的作品之一。 在上周六晚播出的
最新一期节目中黎星跳了两支舞： 一支
是和谢欣合作的双人舞， 两位顶级舞者
共同诠释纯正的现代舞； 另一支则是首
次尝试和街舞跨界合作， 和 “得分战斗
机”Hello Dance 全新编跳《不要怕》。 完
全不一样的画风，黎星上演了“一人分饰
两角”。

《舞蹈风暴》让很多舞者迅速出圈，
但黎星透露， 参加完节目之后他依然会
回归剧场，除了《大饭店》和《沙湾往事》
的巡演，他还在筹备一出全新的舞剧《红
楼梦》。 在他的规划中，《红楼梦》将是明
年工作的重中之重， 他将带风暴舞者和
众多顶尖舞者一起同台表演。 “因为创作
还在进行， 我不太确定可以给到大家一
个明确的方式， 但是我相信它一定会有
别于之前大家在舞台上看到的所有 《红
楼梦》 的题材， 也会是一个新的方式呈
现。 ”黎星说。

有全新的刘德华，还有全新的倪妮
刘德华和邱礼涛合作的电影《拆

弹专家》， 三年前不仅拿下五一档国
产电影的票房冠军，还获得金像奖七
项提名。 之后再度合作的电影《扫毒
2》， 更是凭借 13 亿元的成绩刷新了
港片在内地的票房纪录。

在电影中，刘德华将演技发挥得游
刃有余，潘乘风因为拆弹任务，被炸断
了一条腿， 还被怀疑与爆炸案有关，这
让他的身心受到巨大打击， 性格心态
也发生转变。在断腿前，他是具有正义
感的警察，以守护群众生命为己任；断
腿之后，由于是“残障人士”，被调离岗
位，性格上逐渐变得偏执而扭曲。与刘
青云饰演的好兄弟董卓文 “反目”，还
与倪妮饰演的女友情感破裂。 由于形
象上已是一位十分逼真的 “残障拆弹
专家”， 角色的性格塑造也更为丰满立
体， 不少观众大为惊喜，“在一部电影
里，感觉看到了两个刘德华”。

除了刘德华，倪妮同样令人眼前
一亮。 倪妮饰演的庞玲是潘乘风的前
女友 ，也是一名警官 ，观众用 “飒帅
美”来力赞这一角色。 “我从小的梦想
是当一名警察， 这部电影帮我圆了
梦”， 采访时的倪妮曾表达过这样的
感受，她饰演的女督查庞玲，也是倪
妮首次出演警察角色。 拍摄时，为了
最大限度贴近角色，除了通过健身增
强体态， 倪妮也调暗了粉底液颜色，
动作戏真摔真打，十分认真。 此外，剧
组将现实中的反恐装备高度还原，倪
妮不仅穿着重达 10 斤的装备， 还要
单手举起 8 斤的枪。

六场重点爆炸戏，从头炸到尾
开场一分钟就开始炸机场，“太

炸了”， 这是观众们看完电影后的另
一感受。 六场重点爆炸戏，从头炸到
尾，其中，“中心广场爆炸案”看得泪
目，“情侣绑架爆炸案” 令人悲愤，结
尾的青马大桥拦腰斩断，更让影厅内
的紧张气氛到达最高。 不仅如此，此
次在电影《拆弹专家 2》中，还出现了
前所未见的“核弹元素”，杀伤力与毁
灭性更强悍，也让拆弹专家陷入了更
危险的境地。

据悉为了让电影中的爆炸场面
更具冲击力， 导演邱礼涛和剧组收
集了大量资料，制作与电影场景“同
款”的实景微缩模型，用来模拟爆炸
效果。

另外， 不同于第一部搭建的红
磡隧道，《拆弹专家 2》中有着大量的
实景拍摄， 取景地更囊括了中环、旺
角、机场地铁站、庙街等人流量巨大
的地点，光是车辆就有警车、拆弹车、
消防车、救护车、CID 的车等等，调度
难度相当大。 邱礼涛也坦言，“第二部
想带给大家更真实、更震撼的观影体
验，不能仅仅只有特效，所以加入了
大量实景的拍摄。 ”不仅场景真实，
电影中拆弹专家穿的拆弹服、 反恐
警察穿的制服， 也都与真实服装十
分接近。

第一部中，“用生命守护生命”的
经典台词就让观众念念不忘，在第二
部里， 这种拆弹精神依然贯穿始终，
也戳中了观众的泪点。 有观众表示，
“没想到看一部这么炸的电影， 竟然
看哭了。 ”“舍己为人，在今年感受更
深。 其实拆弹专家就在我们身边，医
生、护士、警察，他们就是用自己来保
护着我们。 ”《拆弹专家 2》将于 12 月
24 日上映。

有评论说：《拆弹专家 2》可能是近十年最好看的港片

由邱礼涛和刘德华再次合作
拍摄的 《拆弹专家 2》12 月 21 日
下午在广州举行了看片会。 作为系
列的第二部， 讲述了全新的故事，
邱礼涛和刘德华曾放狠话“如果第
二部不够新就不会拍”， 此次不仅
有全面升级的核弹危机，其中刘德
华饰演的主角潘乘风也塑造得非
常丰满，前后的性格反转令人惊喜
而又意外。 点映结束，影片获得了
观众赞誉 ，甚至有人评论是 “近十
年最好看的港片”“继 《无间道》之
后的最佳港片”。

■新快报记者 聂青

黎星：为梦想埋单是很酷的事情
曾为跳舞剧花光积蓄

●福利

“这么炸的电影，竟然看哭了”


